
潮陽鄉會新屆會董就職
林鄭月娥黃蘭發吳克儉高永文劉江華等主禮 陳振彬連任會長

香港文匯報訊（記者 鄧學

修）香港潮陽同鄉會成立70周

年慶典暨第二十六屆會董就職典

禮，日前假香港會展中心舉行，

特邀政務司司長林鄭月娥，中聯

辦副主任黃蘭發，教育局局長吳

克儉，食物及衛生局局長高永

文，民政事務局局長劉江華，中

聯辦港島工作部部長吳仰偉、九

龍工作部副部長王小靈，中國僑

聯副主席陳有慶，香港潮屬社團

總會創會主席陳偉南等蒞臨主

禮。陳振彬連任會長，典禮筵開

30席，約四百名社會賢達、潮陽

鄉親聚首一堂，共同見證，場面

熱鬧。
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香港文匯報訊（記者 子京）為響應及支持國家的
「一帶一路」戰略構想，協助港商進一步認識沿線國
家的最新發展及尋找新機遇，「香港—內地商會聯席
會」早前與中國國際經濟貿易仲裁委員會香港仲裁中
心合辦「一帶一路政策介紹及風險防範研討會」，獲
業界人士支持出席。
「香港—內地商會聯席會」的成員包括中國國際貿
易促進委員會、香港廠商會、香港中華總商會、香港
工業總會、香港總商會等。
中國貿易促進會駐香港澳門代表處總代表楊平安致
歡迎辭表示，「一帶一路」沿線有60多個經濟體，人
口超過40億，令香港迎來千載難逢的機會，應把握成
為「一帶一路」超級聯繫人的優勢。
廠商會會長李秀恒致辭指，廠商會密切關注「一帶
一路」發展，今年4月率先組團赴中亞三國考察，包
括哈薩克、吉爾吉斯及烏茲別克等，成為首個探索
「一帶一路」機遇的香港商會。
他補充指，「一帶一路」國家有不少是發展中的經

濟體，市場上升潛力巨大，但基於文化差異和法規不
同等因素，港商要投資及開拓這些市場並不容易，因
此本港企業須在投資前做足研究及調查，了解當中的
潛在障礙，把風險減至最低。

楊益倡港商了解「帶路」構想
中聯辦經濟部副部長兼貿易處負責人楊益在介紹
「一帶一路」最新政策導向時表示，有關政策推出至
今3年，獲外界高度關注，影響遍佈全球，其進度和成
果已超出預期，其中在貿易投資便利方面的成效尤其
顯著，包括已與「一帶一路」沿線11個國家簽署自貿

區協定，國家並在財稅、金融、投資貿易合作、海關
及交通運輸等方面推出不同的支持政策。
楊益副部長建議港商必須深入系統地了解「一帶一

路」構想，認真研究其倡議，並及時捕捉其蘊含的商
機。
跨境貿易產生糾紛時有發生，及早防範風險及解決

爭議是重要的一環。
香港律政司副法律政策專員（政策事務）黃慶康
指，在遇上貿易糾紛時中立第三方的角色非常重要，
香港素有經驗向跨境企業提供法律服務，亦被公認為

在歐洲以外最受歡迎的仲裁地，加上過去數年香港特
區政府致力推動本港的仲裁服務，認為香港可做好第
三方的角色。
中國國際經濟貿易仲裁委員會仲裁員費甯提醒工商

界人士，在「一帶一路」沿線國家營商時要特別注意
了解當地法律及營商環境，以免招致不必要的損失。
出席研討會的嘉賓尚包括香港中華總商會常務會董

梁海明，香港工業總會國內事務委員會副主席梁礪
鋒，香港總商會理事、中國委員會主席余鵬春，中國
國際經濟貿易仲裁委員會秘書長王承傑等。

兩地商會聯席會座談「帶路」商機

香港文匯報訊（記者 子京）由澳門國際科技產業發
展協會主辦，工商業發展基金贊助，北區工商聯會、
中區南區工商聯會、離島工商業聯合會支持的「WIFI
GUIDE之北區Wi-Fi街啟動禮」日前於澳門關閘亞馬
喇土腰（關閘馬路）成功舉行。北區Wi-Fi街是澳門首
條完全免費使用無線互聯網的街道，標誌着澳門智慧
旅遊城市建設邁入新里程。
主禮嘉賓澳門特區政府經濟局局長戴建業致辭時
稱，「互聯網+」已成為當前最具活力的經濟形態，結
合互聯網的創新商業模式，已逐漸成為未來商業世界
發展的主流。目前澳門特區政府已成立「跨部門推進
電子商貿工作小組」，透過具體行動項目，逐步完善
營商環境，鼓勵當地企業把商品和服務結合電子商
務，開拓內地和海外市場；支持商戶把握好電子商務
的發展創新創業，推動澳門經濟適度多元發展。

戴建業：助沿線商戶創商機
他表示，政府一直致力改善社區的電子商務營商環
境，協助地區商戶創新發展，樂見行業協會為地區商
戶架設免費無線網絡街道，協助商戶進行線上線下聯
動推廣，為街道的沿線商戶創設了有利的發展條件。
澳門國際科技產業發展協會會長李彩紅致辭時表
示，是次推出主題Wi-Fi街計劃目的有三個，一是完善
Wi-Fi基礎建設，進一步拓展覆蓋範圍，實現優勢互
補，資源共享；二是透過廣闊的免費Wi-Fi，為旅客提

供「全面便捷的旅遊資訊」，延長旅客停留時間之
餘，既可提升沿線商戶營業額，又可塑造澳門智慧旅
遊城市形象，達至雙贏；三是推動社區商戶融入互聯
網發展業務，打造澳門特色的電子化商城，實現線上
線下互聯互通，促進O2O建設及發展，改善中小微企

業營商環境，促進社會經濟效益。她期望集官、產、
學、研、商之力量，加快建設澳門智慧旅遊城市。
澳門首條Wi-Fi街選址北區，為關閘亞馬喇土腰（關

閘馬路）至三角花園轉入林則徐紀念館，全長約一公
里，為沿線遊客、市民及商戶提供免費Wi-Fi。

澳門首條免費Wi-Fi街啟用

據悉，香港潮陽同鄉會成立於抗戰勝利後，當時潮
陽飽受戰火摧殘，元氣大為損耗，加以天災頻

仍，人民生活困苦，而為了拯救人民於水火之中，以及
扶持地方建設，不少旅港同鄉於1946年3月3日，假香

港干諾道西寄儒別墅召開座談會，共商組織機構，表決
成立「旅港潮陽協進會」，積極從事救鄉工作。
後來，為適應形勢變化，三易會名，1949年由旅港
潮陽協進會更名為旅港潮陽同鄉會，1992年再改為香
港潮陽同鄉會沿用至今。
陳振彬致辭時表示，該會多年來同心協力，團結旅港

鄉親，推動會務發展，成績斐然。
他續說，該會成員除了發展本身於金融財經及工商各

業的事業外，對敦睦鄉誼，救災恤難，興學育才及社會
公益等均竭盡全力，並秉承愛國愛港愛鄉的宗旨，支援
家鄉經濟建設及各項事業發展，支持特區政府依法施
政，經已成為香港具代表性的團體。

林鄭月娥讚揚該會多年來以服務社群、興學育才為己
任，於公益事業、救災扶貧、敬教勤學等方面均悉力以
赴，廣受社會各界認同。

林鄭讚鄉會培育「新苗」貢獻多
她指該會多年來積極培育下一代，除了為同鄉子弟設
立獎學金，又興辦學校，如在1978年於香港開辦首間
非牟利託兒所，以及在1993年和2005年先後於天水圍
開辦兩間小學，實踐百載樹人，培才育德，為香港人才
培育廣植新苗，貢獻良多。
她續稱：「潮汕人素以刻苦勤奮見稱，憑堅毅不屈的

精神努力打拚，他們這份拚搏精神，積極進取，與香港

的自強不息精神一脈相承。」
她又指不少居港潮汕人已成為各行各業的中流砥柱，

為香港發展作了不少貢獻，並希望該會日後能繼續支持
特區政府，並且再創佳績，進一步推動香港的繁榮安
定。
出席賓主尚包括汕頭市委常委馬逸麗、中國僑聯副主

席王榮寶、廣東省委統戰部副部長李煥春、香港潮屬社
團總會主席陳幼南、香港潮州商會會長胡劍江等。
香港潮陽同鄉會第二十六屆會董成員尚包括當屆榮譽

會長陳有慶、蔡衍濤、胡楚南、許學之、馬照祥、陳智
文、馬清楠，副會長周厚立、李焯麟、蕭成財、蔡少
偉、蕭楚基等。

■黃蘭發（右）頒發委任證書予陳振彬。 鄧學修 攝

香港文匯報訊（記者 子京）香港
順龍仁澤基金會成立9周年慈善晚
宴，日前假香港中環大會堂美心皇宮
大酒樓舉行，各善長仁翁、慈濟賢
達踴躍出席。順龍仁澤基金會是由香
港知名堪輿學家與曆法學家蔡伯勵發
起及組織之非牟利機構，成立9年
來，一直受到各方善長支持，共籌得
數千萬善款，貫徹「仁為己任，澤惠
社群」的理念，致力助學育人、贈醫
施藥，受益者不計其數。

蔡伯勵謝善長樂善好施
蔡伯勵在致辭時表示，該會9年

來，幸得一眾樂善好施的善人，堅持
不懈慷慨解囊，集腋成裘，使基金會
慈善工作得以延續，並付諸實施，尤
其在醫療教育方面廣結善緣，繼捐款
「東坪仁澤醫院」，又捐助香港大學
眼科學系及港大公共衛生學院購買儀
器，進行全港性眼睛健康普查計劃，
捐贈香港中文大學校友會聯會教育基
金會開辦「香港中文大學校友會聯會
順龍仁澤幼稚園」等慈善工作。
他激動地說，該會同仁會繼續努

力，將各位善長奉獻的仁愛與溫暖傳
遍香港與內地，甚至遠至海外；願有
生之年，以真愛慈善精神，為世間添
上陽光雨露，企盼繼續做好慈善工
作，以報知遇。
蔡伯勵希望各位善長仁翁，一如既

往，繼續支持會務，慈悲喜捨，積德
存善，惠及蒼生，澤被後世，福有攸
歸。

晚宴上，義務總幹事雷偉松報告過去一年的
會務工作。今年內，基金會共收到400萬善
款，其中包括由加多寶集團每年捐出的百萬元
支票，以及蔡伯勵捐助的10萬元善款。

捐50萬人幣予「順德慈善會」
晚宴獲善長支持即席捐贈善款，場面熱烈。

多年來香港順龍仁澤基金會一直關心家鄉順
德，今年再向「順德慈善會」捐贈善款人民幣
50萬元。
蔡伯勵現年94歲，連任9年主席，宅心仁
厚，其樂善好施，永不言休的精神，倍受人尊
敬。9年來香港順龍仁澤基金會善業愈做愈
廣，受惠人數不斷增加。
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■蔡伯勵（左）接受加多寶集團100萬元善款
支票。

■香港潮陽同鄉會成立70周年慶典，賓主合照。 鄧學修 攝

■「一帶一路政策介紹及風險防範研討會」，賓主合影。

■一眾賓主主持澳門首條免費Wi-Fi街正式啟動。


